malheurs de la Propagation de la Foi en France, je vous montrerai cette vallée du Saskatchewan, où se trouve le · siége de notre Evêché, je vous montrerai, dis-je, ce jeune pays, qui attend du clergé canadien, en ce moment, sa vie, son avenir, enfin l'espérance d'être un jour un nouveau Canada. Si vous prenez en considération tout cela, ne trouverez-vous pas encore une obole, dans le trésor de votre charité, pour avancer notre œuvre, qui est aussi la vôtre à tant de titres? je vous dirai aussi que celui qui est assamé n'a pas d'oreilles,...... Nous, vos missionnaires, ne devonsnous pas être affamés pour le salut du pauvre sauvage et des âmes confiées à nos soins, et que nous avons gagnées avec tant de fatigues? Affamé, comme je dois l'être moi aussi, je ne recule devant aucune convenance et comme le pauvre affamé, qui s'occupe peu, si on va le refuser, je viens demander en toute confiance. Le pauvre honteux aime mieux mourir de faim, que d'aller s'exposer à l'humiliation d'un refus, mais moi, quoique pauvre, il mesemble que je ne dois pas avoir houte, et que ceux à qui je m'adresse comprennent ma position.

Il y a une dizaine d'années, un vénérable prêtre du Diocèse de Nesqualy venait reclamer votre sympathie et l'influence de votre zèle pour sa patrie d'adoption. Vous avez entendu son cri de détresse, et aujourd'hui le Canada peut se glorifier d'avoir établi la Religion Catholique dans l'Orégon. Ce que ce zélé missionnaire vous demandait alors, pour son Evêque et les peuples de ce pays, moi aujourd'hui, fort de la même confiance, je viens vous le demander pour le mien et, nos peuplades, dont une grande partie sont encore infidèles.

Pour vous mettre plus à même de connaître notre position et nos besoins, je me permettrai de mettre sous vos yeux un aperçu du Diocèse de St. Albert, pour lequel je viens implorer votre sympathie, ce qui vous permettra de juger combien nous méritons votre bienveillance et votre charité.

Ce diocese, formé d'une partie de celui de St. Boniface, a été canoniquement érigé, sous le titre de St. Albert, par le Souverain Pontife, dans le mois de Septembre dernier;